
NO 年齢 回答

1-①
あまり細工は加えず、子供たちが自由に遊び得る場としてくださることを望みます。

 市立公園では公園ごとに周辺環境等を考慮し、利用する上で特に注意してほしい事項につい
て制札板で周知をしております。
 また、本市管理の公園において「子どもの遊び」を制限するルールを厳密に定めていません
が、譲り合って使うなど他者を思いやりながら利用してください。
　なお、ボール遊びについては以下のようなルールを設けております。
 ①　ボール遊びができるのは小学生以下同士または、小学生以下の子どもとその保護者のみ
 ②　使用するボールは柔らかいボール（競技に使用するボールは不可）
 ③　固いバット等競技用の道具は使用しない
 ④  公園を独占し他の利用者が利用できない状況を作りだすこと

ボール遊びにルールを設けている理由としては、一般的に中学生以上になるとボールを投げ
る力・蹴る力が強く、大人になるにつれて広いスペースが必要となるからです。
また、本市の公園は小規模かつ住宅に隣接しているため、遊び場を区切ることが困難なため
です。

1-②
城山仮設広場がありますが、あそこのようにいろいろな人々が好きなように使えるのがよ
いかと思います。ベンチを置いたり、周辺に木を植えるのはよいですがそれ以上はない方
が嬉しく思います。

 本公園は、公園緑地リニューアル計画2020の公園区の考え方に基づき「複合型（広場型・遊
び型）」として位置付けています。
 また、周辺環境や立地を考慮し、設計テーマを「会話」と「交流」が生まれる公園としています。
 上記２点を踏まえ公園の整備プランを検討しました。

1-③

公園名称ですが、歴史を感じさせる旧字名（あざ）をぜひ冠していただけるとありがたいで
す。この地域の旧字名「本窪（ほんくぼ）」を公園名に残してほしいと願っています。
市内各地に結構旧字名を公園名に残していますね。関前では、「久保公園」、吉祥寺では
「野田南公園」など多数見られます。西久保地区では「三谷公園」だけではありますが他の
字名は使われていません。なにとぞ検討をよろしくお願いいたします。

市立公園の名称を決定する場合は以下の基本事項を踏まえて検討しています。
①　場所や地域が特定できる名称とする
②　公園の特徴を表す名称とする
③　公園予定地にゆかりのある名称とする
本公園の公園名は、①～③を踏まえ総合的に検討し決定いたします。

2 50代 2-① ミストシャワーとかあると夏もいいかなと思います。

ミストシャワーはパーゴラとの併設を検討いたしました。
しかし、ミストのメンテンナンス等総合的に判断し、ミスト付きパーゴラの設置は見送りまし
た。
頂いたご意見は、今後の公園整備における参考意見として記録いたします。

3 ～15歳 3-① 鉄棒が欲しいです。

本公園の周辺公園（西久保児童公園・中央通り公園）に多くの遊具が設置されていることから
遊具は設置しないこととなりました。
そのため、原っぱ広場を拡充し子ども達が走りまわれるような設えにいたします。
大変申し訳ございませんが、ご理解のほどよろしくお願いいたします。

4 30代 4-① 車や自転車がよく通る場所なので子供が飛び出しにくい入口にして下さい。 公園からの飛び出しについては、木柵の設置等で対策を実施いたします。

5-①
子供達が遊ぶゾーンがあるようなので手洗い場は子供が使いやすい高さのものがいいで
す。

蛇口高さについては誰もが利用しやすくなるよう検討しています。

5-② 3才くらいの子どもが遊びやすい遊具を設置してほしい 3-①の回答を参照

5-③ 日当たりがよい場所だと思うので日陰ができるエリアを多く使ってほしい。

広がりのある樹冠を有する樹種等を植栽し高木による日陰を検討しています。
その他パーゴラを設置して、約21ｍ２（8.5ｍ×2.5ｍ）の日陰を創出します。
また、屋根のある施設は長時間滞在等が想定されるため、本公園のような住宅に隣接する小
規模な公園への設置は困難であると考えています。

意見

1 不明

5 30代
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6-① 雨が多いのでひさしのある空間を多くしてほしい。 ５-③の回答を参照

6-② 子どもをみながらテレワークができる大型ベンチを設置してほしい 整備案検討の参考とさせていただきます。

7-① 砂場を設置してほしい。 3-①の回答を参照

7-② 水場（子供が水で楽しく遊べる場）の充実

本市の公園整備の考え方である「公園緑地リニューアル計画2020」において「水遊びができ
る公園」は、市内で均一的に提供すべき公園機能としています。（３駅圏レベルの公園整備）
　西久保三丁目周辺では、関前公園（関前3-14）が「水遊びができる公園」として整備されて
いますので水遊びについては関前公園をご利用ください。

8 ～15歳 8-① ミストをつけてほしい 2-①の回答を参照

9-① 虫が大きらいなのであまり虫のつかない植物を植えてください。（蝶はOK)
虫については、自然由来であることから制御することは困難です。
しかし、人的被害が大きい樹種（サザンカ等）の植栽は現在行っていません。

9-② 真ん中に木があると少しじゃまです。
公園利用の点や隣接住宅への影響等を加味してシンボルツリー等高木になる樹種の配置を検
討したします。

9-③ 遊具はすべり台だけだと少ないと思います。 3-①の回答を参照

10 ～15歳 10-① 遊具がほしい（ブランコ） 3-①の回答を参照

11 30代 11-① 砂場・ブランコなど小さい子が遊ぶ遊具が１つあると嬉しいです。 3-①の回答を参照

12-① 禁煙にしてください。
市立公園は小規模かつ住宅と近接していることから「火気厳禁」としています。
タバコについても「火気」とみなし禁止しております。

12-② 背の高い木はやめてください。
高木は、大きな木陰の創出や都市景観向上に寄与するためある程度の高木は植樹します。
高木の植樹にあたっては、風通しや日照確保の観点にも配慮し、密にならない植栽計画を実
施いたします。

12-③ 遊具は豊富にしてください。 3-①の回答を参照
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13 ～15歳 13-① 広くないので木はいらないと思う。 １２-②の回答を参照

14-① 禁煙でお願い致します。 １２-①の回答を参照

14-②
木は大きく生長すると落ち葉が家の前に沢山飛んできて清掃がとても大変になるのでや
めて欲しい。

１２-②の回答を参照

14-③
木陰が多いと夜の防犯面で、かくれて喫煙する人が来たりするので見通しが良い程度にし
てほしい。

植栽計画を再検討し、当初整備案から高木の植樹本数を減らしました。

15-① 夜の防犯を考えた公園にしてください（明るい） LED灯を用い近隣住宅への影響や防犯面を考慮したうえで照明の設置を行います。

15-② できれば楽しい遊具をおねがいします。 3-①の回答を参照

16 30代 16-① 雨や風、日差しを遮るスペースがほしい ５-③の回答を参照

17 50代 17-① 日や雨、風を遮るスペースを作るべき。 ５-③の回答を参照

18-①
エントランスゾーンについて
⇒自転車がスピードを落とせるつくりにしてほしい

公園からの飛び出しについては、木柵の設置等で飛び出し対策を実施いたします。
道路上での対策については、所管課と情報を共有いたします。

18-②
広場ゾーンについて
⇒幼児広場に木のブランコがあったらよい

3-①の回答を参照

18-③
緑地ゾーンについて
⇒登ってもよい木があるとよい

公園利用における安全管理の観点から、樹木に登ることは原則お断りしております。

18-④
公園全体について
⇒近くに保育園や介護施設もあるので全ての世代が季節を楽しめる空間となると嬉しい

四季を感じさせる植栽の検討を行います。

19 40代 19-① 深夜、中高生や酔っ払いが溜まりやすい環境、状況は避けてください。 15-①の回答を参照
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20-① 樹ではない日よけを多めにしてほしいです。 ５-③の回答を参照

20-② 子供がうまれたばかりなので遊具がもう少し多いとうれしいです。 3-①の回答を参照

20-③ スロープ状のすべり台はスケボー等の練習に使われないか心配です。（騒音等） 3-①の回答を参照

21-① 大きな時計（なるべく高い位置で周りから見えるように） 時計の設置については、再度検討いたします。

21-② 自動販売機（ゴミ箱も）もしくは売店（キッチンカーetc）
現時点で、自動販売機及び売店の設置は行いません。
自動販売機や売店の設置については、今後の整備の参考とさせていただきます。

21-③ ベンチ（屋根付き）を多めに設置してほしい。 ５-③の回答を参照

21-④ トイレを設置してほしい。

 トイレについては、便利な一方で死角ができることでの安全面の低下や臭気など様々な課題
があります。市では、概ね5000㎡以上の公園であることや長時間滞在型の利用形態である
ことなど様々な要件をクリアした公園に設置しております。この公園については、近隣住宅と
近接していることや公園が小規模であることからトイレは設置しないこととしています。

22-①

エントランスゾーンについて
⇒ベンチは日陰になるほうが、休憩の場として活用されやすいです。幼児向けの公園にす
るのであればキンモクセイ側も柵があったほうが飛び出し防止になると思います。
近くの保育園が使用する可能性もありますので。

５-③の回答を参照
18-①の回答を参照

22-②

広場ゾーンについて
⇒原っぱ広場のヘリ(ベンチが２つ並んでいる側)に、大きめ木があったほうが、良いと思
います、子どもの日陰ゾーンになるので。
コンクリート遊具は不要だとおもいました。そこまで広い土地ではないので。幼児向けであ
れあば、場所を取るコンクリート遊具を無くし芝生エリアを広げたほうが、走り回れてよい
のではないでしょうか。

原っぱ広場への植樹については、12-② の回答を参照
コンクリート遊具の設置に関しては、３-①の回答を参照

22-③

緑地ゾーンについて
⇒低い木は掃除が大変なので避けた方がよいと思います。低い植物は投げ捨てゴミが隠
れやすいです。恐らく掃除をするのはシルバーの方だと思うので(他の公園がそうなの
で)、そういった方への配慮も考えてデザインして欲しいです。

低木の植栽については、公園全体の植栽計画のバランスの中で配置等を検討いたします。

22-④

公園全体について
⇒子育て世代向けなのは、子育て世代へのアピールが強い松下市長のご意向でしょうか？
西久保三丁目には高齢者が多いです。本来なら、子育て世代だけでなく、高齢者の健康増
進も考えて、健康増進用の遊具も設置したほうが良いと思います。
作る側はデザイン性のある公園にしたいと考えがちですが、使いやすいのは案外シンプル
な公園です。真ん中に余計なものは設置せず、日陰、ベンチ、広い芝生エリア、それで十分
かと。

健康遊具の設置については3-①の回答を参照
公園のゾーニング及び整備案については現在の整備案をベースに意見交換会及び現地に設
置した意見箱に寄せられた意見等を基に整備案の再検討を行いました。

22 40代

意見
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23 40代 23-①

広場ゾーンについて
⇒原っぱのような場所で子どもが走り回れる公園がが近くにないので、広場はありがたい
が、小学生のボール遊び禁止の想定ならその旨看板など出してほしい。
思い切り遊びたい子どもと、のんびりしたい大人が共にいられて、互いにストレスにならな
い設計にしてほしい。
ほぼ遊具がないので、未就学の子はブランコが欲しいと言っている。

公園利用のルール表記については、1-①の回答を参照
遊具の設置については、3-①の回答を参照
幅広い世代が気持ちよく利用するには、公園の設えのみならず利用者同士のマナーも重要に
なると考えております。

24-①
ベンチがあり夜間に人が溜まってしまわないか、路上生活者の寝る場所にならないか。こ
れらのことに対して、パトロールの強化や防犯カメラの設置予定はあるか。

防犯カメラの設置よる対策を行うのではなく、公園が地域に親しまれたくさんの利用者や周
辺の皆様の目が犯罪等の抑止になると考えています。
しかし、防犯カメラの設置は全市的な課題として認識しており、引き続き設置場所や設置基準
を整理し、防犯カメラ設置について検討を行っていきます。

24-②
不法投棄、近隣住宅敷地内の立ち入りや不法投棄、犬や人の排泄物の問題は対策が十分
に取られるのでしょうか？

ゴミについては、週３回程度シルバー人材センターによる公園清掃を実施しております。
ペットの糞の処理は飼い主の最低限のマナーです。
市では引き続き飼い主へのマナーアップを求める対応を行ってまいります。

24-③

スケボーをする人はいないか、人が留まることによる昼夜の騒音がないか、は気になり
ます。
近隣住民として、以上のことに大きな不安があります。
子供も含めて安心して使えるような、綺麗で不審者のいない、
犯罪の起こらない公園としてほしい。

騒音については、人により許容範囲や許容できる対象が異なるため網羅的に対処することが
難しい課題であると認識しています。
市では、職員の巡回や関係部署との連携などの対応を行っており必要に応じてパトロール等
を実施しています。
公園は地域の財産であり、地域で守り育むものです。地域の皆様のご協力をお願いいたしま
す。

25 30代 25-① その場で気軽に染められる植物染めをやりたい。

公園内で市以外がイベント等を実施する場合は「公共性」が高いと認められるもののほか緑ボ
ランティアによるものがあります。
緑ボランティアの立ち上げにつきましては、緑のまち推進課までご相談ください。

※本課では毎年５月頃に森の市民講座として「草木染め体験」を青梅市二俣尾にある武蔵野
自然体験館にて実施しております。

26 30代 26-① 近所の子供が遊ぶのに制限事項が少なければよいと思う。 1-①の回答を参照

27-① 緑と流れる水のある公園にしてほしい。 ７-②の回答を参照

27-② 老人も子供も共に過ごせる公園
遊具等は設置せず、ベンチやオープンスペースを確保した公園としています。
散策途中の休憩や交流の場として活用していただけるような整備プランとしました。

28 30代 28-① テーブルとベンチを設置してほしい。 テーブルの設置はいたしませんが、ベンチは５基設置いたします。

29 30代 29-① 日陰のあるベンチを設置してほしい。 ５-③の回答を参照

24 不明

27 30代
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30 30代 30-① マルシェを実施してほしい 25-①の回答を参照

31-① 乳児から安全に使えるように、ボール遊び禁止にしてほしい。 1-①の回答を参照

31-② 日陰があるエリアを広くしてほしい。 ５-③の回答を参照

31-③ 中道公園のような水遊びを整備してほしい ７-②の回答を参照

31-④ 駐輪スペースは道路側にはみ出ないようにしてほしい 整備案検討の参考とさせていただきます。

31-⑤ イベントを実施しやすいようなステージを設置してほしい

ステージを使用するイベント等は一定の音響設備や広さが必要であると考えています。
本公園は住宅が近接しており、音響設備の使用には近隣住民との合意形成が必要です。
また、本公園は狭小であることからステージの設置は困難であると考えています。

32-① 散歩道として四季を楽しめる公園にしてほしい 18-④の回答を参照

32-② 涼が取れる場所として木陰ができるような樹木を植えてほしい
ゆとりを持った植栽計画を検討していることや、開園当初は樹木も小さいので多くの木陰を
確保することは難しいと考えていますが、広がりのある樹冠を持つ樹種の植樹にしました。

33 30代 33-① 一部だけでも日本庭園風の公園にしてほしい
本公園は小規模であるため、公園のポテンシャルを発揮させるうえでも一定の設計思想を基
に整備することとしています。
日本庭園風の設えについては今後の参考にさせていただきます。

意見
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34-①
西久保二丁目防災広場だけでは、西久保地区の防災対策は不十分なため防災機能がある
公園にしてほしい。

 過去は行政が手をさしのべる公助でしたが、現在は自助や共助、個人や地域が自ら行っていくと
いう考え方に変わってきています。
 武蔵野市は人口密度も多く、小規模な公園が多いことから災害時に市立公園に避難することより
も自宅が安全であれば「在宅避難」という考え方に移行しています。
　そのため、今回の整備では防災的機能を備えた施設は積極的に設置いたしませんが、災害時の
公園の在り方については、引き続き防災課と検討していきます。

34-② 市民が維持管理できる花壇等を設置してほしい。

要望を踏まえ整備案を検討し、出入口周辺に加算を設置しました。
また、本市では市立公園を拠点として、緑化推進や公園緑地の手入れ等に関するボランティア
活動を行う「緑ボランティア」の設置制度があります。
　また、市ではボランティア活動を支援するため活動経費の一部を助成しており、現在は26
団体が27公園で活動しています。
緑ボランティアの設立に関する詳細については緑のまち推進課までお問合せください。
（緑化係　0422-60-1863）

34-③ キッチンカー等がくるマルシェ等を実施してほしい 25-①の回答を参照

34-④ パーゴラの範囲を拡充してほしい。 ５-③の回答を参照

34-⑤ 遊具は直射日光があたらないような場所に設置してほしい。 3-①の回答を参照

意見

34 30代



NO 年齢 回答

35-① ペットを連れていける公園にしてほしい

　散歩については、周りの状況を見ながらマナーやルールを十分守った上で行ってください。
糞尿の処理をせずに公園を利用される方が増えると、ペットの侵入を禁止せざるを得なく
なってしまいます。
　愛犬家の皆様同士の声掛け等マナーアップにご協力をお願いします。

35-② バリアフリーに対応して公園にしてほしい 市立公園の新設・リニューアルを行う場合は、バリアフリー等を踏まえて整備しております。

36-① エントランスゾーンには施設を設置せず広く使えるようにしてほしい
整備案検討の参考とさせていただきます。なお、ベンチについては移動式となっているためイ
ベント等を実施する際にレイアウトを変更することが可能です。

36-② パーゴラはフレームのみとして、夏季には「よしず」を設置できるようにしてほしい。
パーゴラは日陰の確保を目的に設置するための施設です。
しかし、夏季においてパーゴラによしずを設置することは可能です。

36-③ 原っぱは野芝や洋芝を使用してほしい 原っぱ広場は「草地」として管理をする予定であり、芝生の敷設は行いません。

36-④ クローバーはパッチ状に枯れるのでやめてほしい 整備案検討の参考とさせていただきます。

36-⑤ 原っぱの水勾配は２％以上にしてほしい
公園の水勾配は原っぱ広場に向かうような造成を検討しています。
具体的な数値については参考とさせていただきます。

36-⑥ 生垣ではなく、ネットフェンスにツルものを絡ませるほうがいいのではないか
生垣等は隣接住宅との緩衝帯的機能があります。
ツル系の植栽は、育成に時間を要することやこまめな維持管理が必要なことから検討してお
りません。

37-① ドローンを飛ばせるようにしてほしい 公園管理上必要と認められる場合以外は、ドローンの飛行を許可しておりません。

37-② 飲食店を設置してほしい 現時点で、本市が定める公園管理制度において公園内への飲食店設置は困難です。

38 30代 38-① 噴水を設置してほしい 2-①の回答を参照

意見

35 30代

36 30代

37 30代



NO 年齢 回答

39 30代 39-① インクルーシブ的な公園にしてほしい

インクルーシブな公園とは、従来のバリアフリー化に加えてだれもが利用しやすい公園整備を
目指すことと考えております。
公園に設置する施設や出入口の設えはバリアフリーに対応したものとなりますので、だれもが
利用しやすい公園になると考えています。

40-① 公衆電話やFree WiFiを設置してほしい
公衆電話の設置やFree Wifiの設置は現時点では検討していません。
今後の整備の参考とさせていただきます。

40-② 飲食店を設置してほしい 37-②の回答を参照

41 40代 41-① プレーパークを開催してほしい
プレーパークの開催場所については事業者及び所管課と協議のうえ決定しています。
現時点では、本公園においてプレーパークを開催する予定はありませんが、要望があったこと
を所管課と共有いたします。

42-① 噴水を設置してほしい
２-①の回答を参照
7-②の回答を参照

42-② 地域の人たちと関わり合いができる広場（機会） 34-②の回答を参照

42-③ トイレを設置してほしい。 21-④の回答を参照

43 30代 43-① ２階建ての施設を設置してほしい
公園内に設置する建物は、都市公園法によって建築面積の基準が定められています。
本公園は小規模な公園であるため有効に活用できる建物の設置は困難であると考えていま
す。

44 10代以下 44-① 水遊びできる場を充実させてほしい 7-②の回答を参照

意見

40 30代

42 30代



NO 年齢 回答

45-① 花壇を設置してほしい 34-②の回答を参照

45-② トイレを設置してほしい 21-④の回答を参照

45-③ ビオトープを整備してほしい

市立公園では、ビオトープのある公園は特殊公園として位置付けており、一般的な公園緑地に
はない機能であると考えています。
本公園は、住宅に近接しており小規模であることから特殊公園として位置付ける予定はない
ためビオトープは整備いたしません。

46-① 公園内で飲食物の販売をしてほしい 21-④の回答を参照

46-② トイレを設置してほしい 21-④の回答を参照

46-③ 四季を感じれる植栽計画にしてほしい 18-④の回答を参照

46-④ 涼しい木陰を多く整備してほしい
整備案検討の参考とさせていただきます。
なお、植栽計画については公園内がうっそうとならないよう配慮いたします。また、樹木同士
が密にならないような計画としました。

47-① 椅子と机等ゆっくり休める施設を整備してほしい 28-①の回答を参照

47-② 日陰を多く確保してほしい ５-③の回答を参照

47-③ 健康遊具を設置してほしい 3-①の回答を参照

48 30代 48-① ソーシャルディスタンスを意識したベンチ配置にしてほしい 整備案検討の参考とさせていただきます。

意見

45 10代以下

46 20代

47 20代



NO 年齢 回答

49 30代 49-① マルシェ等のイベントを多く開催してほしい 25-①の回答を参照

50-① 幅広い世代が過ごしやすい公園にしてほしい 27-②の回答を参照

50-② マルシェ等のイベントを多く開催してほしい 25-①の回答を参照

50-③ 四季を感じれる植栽計画にしてほしい 18-④の回答を参照

51-① ハーブを育てる花壇がほしい 34-②の回答を参照

51-② 屋根付きのベンチを設置してほしい ５-③の回答を参照

52 30代～ 52-① バーベキューができるようにしてほしい 市立公園は小規模かつ住宅と近接していることから「火気厳禁」としています。

53 10代以下 53-① シーソー、ブランコ、滑り台を設置してほしい 3-①の回答を参照

54-① イベントを想定した設備として、排水や電気設備を充実させてほしい 整備案検討の参考とさせていただきます。

54-② 花壇を設置してほしい 34-②の回答を参照

54-③ フレームのみのパーゴラ等催事の時のみ日陰を作れるような施設を設置してほしい 36-②の回答を参照

意見

50 30代～

51 30代～

54 不明



NO 年齢 回答

55-①
災害用トイレを最大数設置してほしい
かまどベンチを設置するなら設置しないような検討もしてほしい

34-①の回答を参照

55-② 木陰や日陰を多く確保してほしい ５-③の回答を参照

55-③ 幅広い世代や様々な背景を持つ人が利用しやすい公園にしてほしい 39-①の回答を参照

意見

55 不明


